

Pollution de l'air / Étang de Berre
RÉPONSES appelle les habitants à venir construire les outils pour pérenniser le dialogue avec les acteurs du territoire, du 17 au 20 novembre.

Après être allé à la rencontre des habitants et avoir pu confirmer l'impact positif du dialogue inédit entre les acteurs du territoire et les habitants du pourtour de l'étang de Berre initié il y a 2 ans dans le cadre du dispositif RÉPONSES, le SPPPI PACA entame une nouvelle étape de participation citoyenne pour coconstruire les outils d'un dialogue pérenne et les nouvelles actions.

Au printemps dernier, le SPPPI PACA avait entamé une nouvelle étape de concertation auprès des habitants pour mesurer leur connaissance et leur confiance dans le dispositif RÉPONSES. Plus de 1200 personnes ont été interrogées.

De ces échanges, il ressort une confiance avérée dans le dispositif notamment grâce à l'engagement collégial de ses acteurs. Ainsi, même si 55% de personnes interrogées déclarent ressentir une dégradation de la qualité de l'air, plus de 69% disent avoir confiance dans ce dispositif. Au cours de cette consultation, les habitants ont également eu l'occasion de s'exprimer sur leurs attentes en termes de la qualité de l'air sur le territoire. Il s'agissait de vérifier si les attentes exprimées lors de la 1^{ère} consultation en 2019 étaient toujours actuelles ou si de nouvelles attentes se faisaient sentir. Cette nouvelle consultation a ainsi fait émerger 20 nouvelles attentes et préoccupations, notamment une préoccupation majeure liée à la question du transport routier. Enfin, en matière d'action, il apparaît que l'État reste pour les habitants le premier à devoir agir pour améliorer la qualité de l'air.

Au regard de ces résultats, le SPPPI PACA entend poursuivre sa démarche et consolider le dialogue avec les habitants qui porte désormais ses fruits.

C'est pourquoi, dans une nouvelle opération de participation citoyenne, le SPPPI PACA invite les habitants à venir travailler pour coconstruire la suite de la démarche, définir ensemble les outils qui permettront de pérenniser ce dialogue et affiner les réponses proposées face aux nouvelles attentes identifiées.

Comment davantage mobiliser les habitants ? Mieux informer ? De quelle façon poursuivre le dialogue ? Avec quels outils ? Quelles nouvelles actions mettre en place ?

Autant de questions autour desquelles le SPPPI PACA invite les habitants à venir travailler ensemble lors de 3 ateliers participatifs qui se dérouleront les :

- **17 novembre de 18h à 20h à Martigues** (Office du Tourisme, *Rond-Point de l'Hôtel de Ville*)
- **18 novembre de 18h à 20h à Rognac** (Espace Saint-Jacques, *Place Saint-Jacques*)
- **20 novembre de 10h à 12h à Istres** (Château des Baumes, *Boulevard Dethez*)

Ces ateliers sont ouverts à tous, gratuits, sur inscription préalable à contact@dispositif-reponses.org

Contacts presse :

Gwénaëlle Hourdin
Déléguée générale
Tél : 06 80 17 17 74
gwenaelle.hourdin@spppi-paca.org

Shirley Vormbrock
Chargée de communication
Tél : 06 88 44 76 64
shirley.vormbrock@spppi-paca.org

Le territoire de l'étang de Berre concentre 300 000 habitants, une forte industrialisation, des infrastructures de transports multiples et conséquentes. Plusieurs études récentes ont renforcé les préoccupations et inquiétudes liées aux effets de la pollution sur la santé et l'environnement de ce territoire. Les acteurs du territoire ont souhaité se saisir à bras le corps du sujet et se sont mobilisés collectivement, à travers un [Comité de Pilotage](#), pour répondre aux attentes des habitants des 21 communes du pourtour de l'étang de Berre en santé-environnement au travers d'actions concrètes.

Le site internet www.dispositif-reponses.org présente le plan d'actions défini par les acteurs, permet de suivre les résultats, et sert de base pour poursuivre le dialogue, enrichir la démarche, identifier d'autres attentes et y apporter, de nouveau, des réponses concrètes.